
2019.1.23 佐责任编辑 / 杨 青 执行编辑 / 杨斯钧
南京西路··

03 专题

南西代表团参加静安区第一届人民代表大会第六次会议

南西代表们都提了什么建议？
静安区第一届人民代表大会第六次会议于 1 月 15 日在海上文化中心隆重开幕。 会议

上区委书记、区长陆晓栋向大会作政府工作报告，回顾了 2018 年静安区工作以及 2019 年
主要工作安排两大部分。 15 日， 南西街道代表团就本次会议的 《政府工作报告》《静安区
2018 年国民经济和社会发展计划执行情况与 2019 年国民经济和社会发展计划草案报告》
《静安区 2018 年预算执行情况和 2019 年预算草案报告》进行了认真审议。 快来看看他们
都提了什么建议？

叶坚华 代表
静安区人大常委会党组副书记、静安区人大常委会副主任、
静安区总工会主席

有三点感受：一是经济发展优势明显。二是城区管理和民生服务成效显著。三是
2019年目标任务明确。

提三点建议：一是在开展七个重点工作时，要加强对外部环境的分析。二是围绕
“一轴三带”发展战略部署，要充分发挥各自的优势和长处。三是要进一步加强精细化
管理，形成常态化、制度化。

朱玫 代表
上海广播电视台融媒体中心记者

听了《政府工作报告》后很振奋，静安区取得这样的成绩令人骄傲，我们代表也感
到很自豪。当前，居民对美好生活的要求更高了，如何精准对接居民的需求，进一步做
好公共服务，这对政府提出了更高的要求。如报告中把“老公房加装电梯”列入 2019
年工作计划，符合民意民需，值得肯定。建议：一是政府在制定相关政策前，要充分听取
民声民意。二是希望政府在开展工作过程中，要遵循客观发展规律，探索形成良好的经
验和做法。

王晓红 代表
上海城市国际企业发展有限公司副总经理、工会主席

一年来，区政府各项工作取得优异成绩，我感到十分振奋。我对政府的务实工作感
受也很深，以前被反复提出的问题，现在均得到了改善和解决。例如，南阳大楼长期存
在垃圾厢房垃圾满溢、大型垃圾堆积以及共享单车堵塞通道等问题，通过推广干、湿垃
圾分类，调整垃圾运送频次，划清共享单车停放区域等措施得到了有效缓解。在优化营
商环境方面，陕西北路通过近半年的翻新改造，诸多老字号入驻，使得上海“四大品牌”
得到了充分体现。对进一步提高服务水平，提三点建议：一是加强品牌之间合作，细化
服务流程，提高服务效率。二是要充分挖掘品牌背后的故事，让顾客理解品牌内涵，切
实获得良好的购物体验。三是建议设立商标注册窗口，持续优化营商环境。

阙挺 代表
上海邮电医院党委书记、院长

中国邮政集团上海分公司资深经理

一是要主动寻求突破，探索机制创新，促进大数据、健康云、AI人工智能在医疗、养
老领域的应用。二是持续深化长护险制度，在资金允许情况下，提高护工素质培训力度，
增强社工团队凝聚力，减少人员流失。

潘敏 代表
民革上海市委调研部部长

过去的一年，静安成绩显著、亮点突出，令人鼓舞。2019年工作安排科学、全面。我
在联系社区过程中发现居民反映较多的养老问题、买菜难问题均得到缓解。报告中提到
的 0至 3岁托育工作还需进一步加强，建议区政府加大投入，在社区内设置幼托点，培
育更多的社会化托幼机构。

谭妍文 代表
上海市延安中路幼儿园副园长

《政府工作报告》有作为、有成效，既能仰望星空，又能脚踏实地。特别是张园的旧
改工作，能够取得当前的成绩，确实不易，希望今年政府继续加大推进力度，进一步改
善区域环境。

蒋超瑛 代表
上海市第一妇婴保健院副院长

《政府工作报告》中提到了落实区人才住房保障政策，我认为，要注重人才队伍建
设，比如解决好引进人才的子女入学问题，提供一站式教育服务。

詹敏 代表
上海市基督教怀恩堂三自主任

一是政府工作务实，为老百姓做了不少好事。我自己住在新静安，两区合并以后，感
受到马路、河道、社区配套设施等发生了很大变化。二是政府进一步加大对老人、失能失
智等特殊群体的关爱，群众满意度显著提升。三是政府加强规划建设，陕西北路历史文
化名街的老字号焕发生机，让静安变得更美好。

叶素鸣 代表
沪港国际咨询集团有限公司总经理

提三点建议：一是要提高财政资金使用效率，统筹考虑国有企业上缴比例。二是预
算编制要科学，事后调整比例不应过大。三是财政资金使用过程中，相关程序要严格规
范，落实到位。

陈振鹏 代表
上海国际集团有限公司党委委员、 党委组织部部长

人力资源部总经理

提两点建议：一是文化品牌建设，静安区的红色资源十分丰富，但分布比较分散，建
议整合形成红色资源清单和主题参观路线。二是集聚高素质人才，为完成总书记交给上
海的三大任务和建设“五个中心”添砖加瓦。

郑菁菁 代表
大金（中国）投资有限公司事业推进本部部长

谈两点感受：一是楼宇经济迅速发展，城区品质明显提升。二是政府养老工作有成
效，居家养老方面需求逐渐获得满足，为老服务中心影响覆盖面不断扩大，社区居民反
映的问题能够得到及时、有效的解决。建议：要进一步落实好人才工作有关政策，特别是
要解决好白领 0至 3岁幼儿园幼托、适龄子女入学等问题。

高岳 代表
上海市城市规划设计研究院副院长

《政府工作报告》全面客观，用数据说话，实事求是，振奋人心。提两点建议：一是进
一步提高人大提案的解决率。二是需要制定切实可行的方案，建立形成一套有效的垃圾
分类工作机制。


